

Fecha: 11-01-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Columnas de Opinión
 Título: **Columnas de Opinión: Emprendedores del Biobío**

Pág. : 2
 Cm2: 261,6

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

Desiderio González Medina

La historia del desarrollo institucional del sur de Chile no puede comprenderse sin la figura de Desiderio González Medina, abogado, político y gestor educacional cuya vida estuvo marcada por un profundo sentido de servicio público y una convicción inquebrantable en el valor de la educación como motor de progreso social. Nacido en Hualqui el 15 de septiembre de 1877, González Medina encarnó el ideal del profesional ilustrado de comienzos del siglo XX, comprometido tanto con su entorno local como con los grandes desafíos nacionales.

Formado en el Seminario Conciliar y en el Liceo de Hombres de Concepción, completó sus estudios superiores en el Curso Fiscal de Leyes, donde obtuvo el título de abogado. Desde sus primeros años profesionales se vinculó activamen-

te a la vida cívica, entendiendo el derecho no solo como una herramienta técnica, sino como un medio para fortalecer las instituciones y promover el bien común. Su militancia en el Partido Radical reflejó una adhesión a los principios de laicismo, educación pública y modernización del Estado, ideas que marcaron decisivamente su trayectoria.

La carrera política de González Medina estuvo estrechamente ligada a la Región del Biobío. Se desempeñó como regidor en Concepción y en Hualqui, y fue nombrado intendente de la Provincia de Concepción en dos períodos cruciales de la historia nacional.

Durante su segunda gestión, bajo el gobierno de Pedro Aguirre

Cerda, debió enfrentar las consecuencias del devastador terremoto de 1939, participando activamente en las tareas de reconstrucción y reorganización administrativa.

Sin embargo, el legado más perdurable de Desiderio González Medina se encuentra en el ámbito educacional. Fue uno de los fundadores de la Universidad de Concepción, proyecto profundamente innovador para su tiempo, al tratarse de una universidad creada desde las regiones y para las regiones. Su participación no fue meramente simbólica: integró el comité organizador, asumió responsabilidades financieras y se desempeñó como gerente de la Universidad y de la Lotería de Concepción,

Emprendedores del Biobío

ción, institución creada para asegurar recursos permanentes para el desarrollo universitario.

Además de su labor política y educacional, participó activamente en diversas organizaciones sociales, de beneficencia y productivas, así como en la masonería, espacios desde los cuales promovió valores de ética, fraternidad y compromiso cívico.

Fallecido en Concepción el 18 de enero de 1949, Desiderio González Medina dejó una huella profunda en la historia regional.

Más que un político o un abogado, fue un constructor de instituciones, convencido de que la educación y el servicio público eran los pilares fundamentales para el desarrollo de Chile.

Alejandro Mihovilovich G.
Investigador Histórico

